

大門坂

11月号 月田小学校だより

平成29年10月19日(木) 校長 小林幸雄

小さな極限の設定とそれを乗り越える成功体験!

今年も逆上がりキャンペーンの時期となりました。10月13日(金)現在、逆上がり達成率の実態は以下の通りです。

<平成29年10月段階 全体で43%>

1年生 0%、2年生 33%、3年生 71%

4年生 50%、5年生 75%、6年生 53%

昨年の秋の終わりには、全体の達成率が52%から70%まで驚異的に向上しました。4年生は、初めて100%を達成しました。

でも、ひと冬を越し、いささか体重が増えると、昨年通りにいかないこともままあるもの。久しぶりに鉄棒を握ってみると、手にはすぐにまめが出来、あの感覚を忘れてしまっていることも珍しくありません。しかも、学年が上がるに連れて難しくなる傾向は高くなって行きます。

今年の目標も大きく**90%**です。(体育主任の西原先生が提案してくれました)



<5年 脱穀作業の体験>

一たかが逆上がり、されど逆上がりー

逆上がりは、一定の努力を持続しなければ克服できない運動です。手にまめを作り、出来なかったことが出来るようになった喜び、その達成感、

何よりも本人にやれば出来るという大きな自信を与えます。これが克服スポーツの良さです。

普段、見向きもされない鉄棒ですが、20分休みや昼休みになると、中庭の鉄棒に子どもたちが群がっています。

担任の先生も、お茶を飲む暇もなく、子どものそばについて指導し励まし続けています。時には私もその輪に加わります。出来る子もそばにいて声をかける姿が見られます。

昨年とは若干、取り組み遅れていますが、今年は、またどのようなドラマが生まれるのか、今から楽しみにしています。

彼岸花を目の当たりにして

急に冷え込んだ翌日、久しぶりに草刈り機を担いでプール側の^{のりめん}法面に向かいました。草刈りも、今年度最後の時期となりました。真夏に比べ、汗をかく量が格段に違います。ちなみに草刈り作業は、普段から教頭先生と協力してやっております。

この日、この間まで咲いていた彼岸花を見つけました。花の時期は終わり、茎も黄色くしおれ、今にも倒れそうです。青空に映え、凜とした彼岸花の勢いはもはやありません。

しかし、彼岸花の茎の元を見ると、長細い緑の葉っぱが顔を出しているではありませんか。花が咲いていた時には、なかった葉っぱです。

花が役目を終えるや否や、来年に向け、地面から葉が伸びてきているのです。

秋が深まると多くの植物の葉は枯れてしまいます。しかし、彼岸花は違います。枯れ野に葉を広げ、弱い冬の光を独り占めするのです。競争相手がなければ、子孫を確実に残すことができます。これが、彼岸花の戦略なのです。

会社の経営と同じように、学校の経営も学級の経営も布石の連続です。無計画に思いつきで進めていては、決して色鮮やかな花は咲きません。

学習発表会に向け、どのクラスもその準備に入っています。行事を通していかに子どもたちを成長させるか、これも教師の戦略なのです。

たくましい彼岸花を目の当たりにし、ふとそんなことを思いました。

真庭地区児童科学研究発表会

10月16日(月)真庭地区児童科学研究発表会が、北房振興局で行われました。

発表した児童は1年~6年生まで合わせて15名。その中に2年生の谷口伶音さんがいました。

彼女にとっては、初めての経験です。見知らぬ場所、見知らぬ人たちの前での発表です。

でも、伶音さんは、大きな声で堂々と「リンゴの色の変化」について発表してきました。

本校から、この科学研究発表会に参加するのは、かつて久門田くんが発表した以来のことです。久しぶりの参加で、とても嬉しい出来事です。

目を見張るような研究や内容を期待しているわけではありません。ささやかでもじっくりと夏休みに取り組んだ自由研究を大勢の前で発表することにこそ意義があるのです。

来年度は、本校からもっと多くの参加者が出てくることを期待しています。

真庭支部学童陸上記録会の結果

10月4日(水)真庭支部学童陸上記録会が遷喬小で行われ、5・6年生が参加しました。

6年生は、その直前、修学旅行があり十分練習のできる日程ではありませんでしたが、優秀な成績を残した児童もいます。



<60メートルハードル男子 七星くんの勇姿>

<上位10傑に入った児童>

100㍎男子 7位 池田 光輝 15秒3
ボール投げ 女子 4位 槇野 七映 34.78 ㍎
ボール投げ 男子 4位 土井 研照 51.25 ㍎

秋を楽しむ会

10月13日(金)に、秋を楽しむ会を行いました。今回は、企画委員会が中心になって計画をしてくれました。



たてわり班で、どんぐりはしつかみ、どんぐり100g当て、どんぐりゴマ、秋のイラストコンテスト、おなもみダーツの5つのコーナーを準備し、順番に回って体験しました。

短時間の準備でしたが、どの班も協力して楽しいゲームができました。(杉山 昇 教頭)

11月の行事予定

- 1日(水) 勝山中学校区引き渡し訓練
- 2日(木) 委員会/体重測定(高)/食の指導(1年)
- 10日(金) 読み聞かせ/集金日/あいさつ運動
- 11日(土) 学校公開日(学習発表会)
- 14日(火) 食の指導(6年)
- 15日(水) 真庭市教育委員学校訪問/1年研究授業
- 16日(月) 学校評議員会/短縮⑤
- 21日(火) 児童朝礼/わくわくタイム/たてわり遊び
- 22日(水) ~30日(木) 家庭学習強化週間
- 24日(金) 読み聞かせ/教育相談日/2・3年校外学習/
市学校教育センター体育部会研究授業(5h)
- 27日(月) 市学校教育センター図書工作部会研究授業(5h)
- 29日(水) 集金日/食の指導(5年)
- 30日(木) 人権参観日/講演会(宮島郁夫学校歯科医)/学級
懇談/短縮⑤